

Cognin

Conseil municipal : des travaux pour sécuriser la rue de la Digue

Ce mardi avait lieu le conseil municipal de rentrée à Cognin. Il a notamment été question de travaux et des affaires scolaires.

Le conseil municipal de ce mardi 12 septembre a débuté avec la décision par la commune de verser une aide financière en soutien au peuple marocain suite au séisme.

Il a ensuite été question de la régularisation du siège communautaire vacant depuis la démission d'Emilio Pla Diaz : il est attribué à Marine Mithieux, suivante de la liste "En Avant Cognin".

Une convention a été signée avec le conseil départemental pour des travaux d'aménagement de sécurité rue de la Digue et RD 47. Ils consistent en la création de deux chaussées à voie centrale banalisée, d'un cheminement piétonnier, d'un plateau surélevé et la reprise d'un îlot central existant. Elle précise aussi les modalités de gestion et d'entretien.

De nouveaux tarifs pour les frais de scolarité

Après avoir rappelé la bonne rentrée scolaire, Florence Castagno, adjointe aux affaires scolaires, a soumis les nouveaux tarifs des frais de scolarité qui n'ont pas été



Florence Castagno, adjointe aux affaires scolaires, a fait le bilan de la rentrée. Photo Le DL/J.B.

augmentés depuis 2016, à savoir : fournitures élèves 45 euros par élève, fournitures administratives 5 euros, sorties 6 euros. La commune prend en charge les entrées et le transport de la piscine, ainsi que le transport pour la patinoire.

Par ailleurs, la place Fernand-Branchard qui borde le collège Henry-Bordeaux est cédée au profit du conseil départemental de Savoie dans le cadre du projet de déve-

loppement et de sécurisation de l'établissement. La commune demande à être associée au projet.

Une nouvelle voie de l'éco-quartier de Villeneuve a été nommée dans le cadre de l'opération Les Demeures de Gaïa au sein de la ZAC du Co-teau. Ce programme comprend quatre bâtiments autour d'une nouvelle allée centrale dite "allée des Tritons".

● **Jacky Barthélémy**

Barberaz

Downtown boys en concert lundi

Lundi 18 septembre à 20 h 30, le Brin de zinc accueillera le coup de cœur de la semaine de Thomas Filachet et son équipe. Formé par la chanteuse Victoria Ruiz et le guitariste Joey La Neve DeFrancesco en 2011, Downtown boys est un groupe de punk engagé composé de cinq musiciens de Providence, Rhode Island.

Downtown Boys a sorti un premier EP éponyme de dix chansons en juin 2012. Leur premier album complet, *Full Communism*, est sorti en mai 2015. *Cost of living* est leur troisième album.

Le reste de la semaine, les Sud-Africains de Soapgirls



Le groupe américain sera sur la scène du Brin de zinc.

Photo Emilio Herce

mardi 19 septembre, The Jackets, groupe suisse, mercredi 20 septembre, Krash-karma jeudi 21 septembre se

succéderont sur la scène du Brin de zinc.

● **Jérôme David**

| Tarifs : entre 8 et 12 euros.

Cognin ● Journées du patrimoine : visites et exposition au programme de l'Atelier de l'eau

Comme chaque année, l'Atelier de l'eau et l'association Cognin eau vivante participent aux Journées européennes du patrimoine le samedi 16 et dimanche 17 septembre de 14 à 18 heures sur les sites de l'Atelier de l'eau. Au programme : visites guidées du lieu, balades commentées le long du canal (départs à 14 heures et 15 h 30), exposition "Cognin d'hier à aujourd'hui" au Canal des arts, animations jeune public avec des régates et des fabrications de moulins.

Renseignements au 04 79 33 06 82 et sur atelierdeleau@cognin.fr



Il sera possible de découvrir d'anciennes installations remises en état.

Photo Le DL/J.B.

Jacob-Bellecombette ● La fête du village de retour ce samedi

La reprise des manifestations, à la rentrée de septembre, se poursuit avec la fête du village, qui aura lieu dans le Grand-Pré (city-stade), samedi 16 septembre, à partir de 18 heures. Au programme, apéritif et concerts avec les groupes Lilypad et Rock & Pop therapy. Bu-vette sur place et repas possible au food-truck. Dimanche 17 septembre, dans le cadre des Journées européennes du patrimoine, la municipalité propose de (re)découvrir deux fleurons de Jacob-Bellecombette : la mairie actuelle (anciennement mairie-école, inaugurée en 1938), et l'église, dont Victor-Emmanuel II, roi de Sardaigne, vint poser la première pierre, en mai 1850.

Barberaz ● Le krav-maga enseigné au foyer Hubert-Constantin

Des cours sont proposés le lundi et le vendredi.

Photo Le DL/J.D.

Une nouvelle association propose des cours à Barberaz. L'École de formation au krav-maga (EFKM) s'est installée au foyer Hubert-Constantin, 14 rue Centrale, les lundis de 20 h 30 à 22 heures et les vendredis de 13 h 30 à 14 h 30. L'objectif est de promouvoir, de développer et d'enseigner le krav-maga, art martial qui enseigne les techniques de self-défense.

| Contact : 06 23 64 64 23.

Saint-Baldoph ● Le Club des chênes a repris ses activités

Le Club des chênes reprend ses activités ouvertes à tous les mardis après-midi salle Bouton d'or à La Passerelle. Elle propose différents rendez-vous et activités : marche, peinture sur tissus, art floral, jeux de société, sorties découvertes, voyages et grande animation au cours de la porte ouverte qui aura lieu le dimanche 5 novembre prochain avec une tombola.

| Contact : 06 77 70 32 50

Tignes

Fréquentation : un été en progression malgré un mois de juillet terne

Frédéric Porte, directeur de Tignes développement, tire le bilan d'un été mitigé entre un juillet plutôt décevant en termes de fréquentation et un mois d'août qui s'est bien mieux rempli.

Après un mois de juillet en deçà des espérances, Tignes a fait le plein en août avec une fréquentation en hausse par rapport aux performances enregistrées l'été précédent. Point culminant de cette saison estivale 2023 : les deux premières semaines du mois d'août qui présentent des taux de remplissage de plus de 65 %.

« Le taux d'occupation des lits marchands atteint presque les 50 % sur l'ensemble de la saison »

Frédéric Porte, directeur de Tignes développement

« Cet été, le taux d'occupation des lits marchands atteint quasiment les 50 % sur l'ensemble de la saison, détaille Frédéric Porte, le directeur de Tignes développement. Soit 3,3 points de mieux que l'année précédente. Autre motif de satisfaction pour nos équipes : la fréquentation des sites d'activité de la carte MyTignes qui est



Tignes Val Claret, sous le glacier de la Grande Motte, lors de l'été 2020. Archives photo Le DL/Thierry Guillot

également en hausse. »

Inflation oblige, si les commerçants de la station ont observé une nette baisse de la consommation de la part des vacanciers, ces derniers semblent avoir réservé une part de leur budget pour profiter de la base nautique, du tir à l'arc, du Bikepark et des autres activités proposées par Tignes développement. « On note également que davantage de piétons ont emprunté les remontées méca-

niques cet été, que ce soit les remontées traditionnelles, utilisées également par les vélos, mais aussi le funiculaire et le téléphérique sur Grande Motte », continue Frédéric Porte. Une croissance de l'ordre de 50 %, encourageante à l'heure à laquelle la station vante les mérites de son "stade naturel" et cherche à mettre en avant le glacier de la Grande Motte pour son aspect contemplatif plutôt que son domaine skiable.

La saison d'été étant terminée depuis le 3 septembre dernier, Tignes a désormais le regard fixé sur l'hiver. Et si l'on en croit les premiers retours du secteur, la saison 2023-2024 se présente particulièrement bien. Les premières tendances de réservation pour l'hiver à venir seront d'ailleurs dévoilées par le cabinet G2A au début du mois d'octobre prochain.

● Olivier Sauvat

Par rapport à la saison d'hiver, ça donne quoi ?

Le volume total de lits commercialisés sur Tignes n'étant pas le même entre la saison d'été et la saison d'hiver, le taux de remplissage par semaine permet surtout d'évaluer les performances de la station d'une année sur l'autre. Pour se situer par rapport à la saison d'hiver, mieux vaut se référer au nombre de nuitées commercialisées. « À titre d'exemple, pendant la semaine du nouvel an, Tignes comptabilise environ 150 000 nuitées pour plus de 90 % de remplissage, explique Frédéric Porte. La première semaine d'août 2023 en présente, elle, un peu plus de 70 000. »

En résumé : 65 % de remplissage en août correspondent à

une fréquentation de plus de 45 % l'hiver. C'est mieux que la plupart des semaines d'aïles de saison de décembre et avril. « Il faut toutefois garder en tête que la durée moyenne des séjours est inférieure pendant la saison d'été », pondère le directeur de Tignes développement.

Avec un taux d'occupation de presque 50 % sur l'ensemble de la saison et deux semaines d'août à plus de 65 % de remplissage, Frédéric Porte le directeur Tignes développement a de quoi être satisfait à l'issue de cette saison d'été 2023. Photo Tignes.net



Aime-la-Plagne ● Rugby : retransmission de France-Uruguay, ce jeudi soir à Antropia

Pour prendre le temps d'être ensemble, Antropia propose la retransmission de certains matchs de la coupe du monde de rugby 2023. Ce jeudi soir, à 21 heures, le XV de France affronte l'Uruguay pour son second match de cette compétition. Après leur entrée réussie face à la Nouvelle-Zélande, le match de ce soir devrait être une formalité pour les Bleus. En effet, l'Uruguay est l'une des équipes les plus faibles du groupe A. Et pour vivre le plus intensément possible ce match, le tiers lieu Antropia et son équipe ouvrent les portes. Les spectateurs sont attendus nombreux pour encourager leur équipe favorite.

Adresse : Antropia, 620 avenue de la Tarentaise, 73 210 Aime-la-Plagne.

► Agenda

Bourg-Saint-Maurice Exposition

Jusqu'au 30 septembre, il est possible de venir découvrir l'exposition *Massacres, frou-frous et billes de bois cousus*. Des installations et sculptures de l'oise cendrée sur grand-bi (type de bicyclette qui possède une roue avant d'un très grand diamètre et une roue arrière beaucoup plus petite) où se confondent lichens, dentelles, branches, écorces et soies. Une exposition toute en finesse et poésie. Entrée libre. Adresse : 271 Grande-Rue à Bourg-Saint-Maurice. Tél. 04 79 07 52 14.

Séance de gymnastique douce

Le club Loisirs et amitié reprend l'activité de gymnastique douce, vendredi 15 septembre de 15 à 16 heures, dans leur local de la rue Saint-Michel.

Marché hebdomadaire

Tous les samedis de 7 h 30 à 12 h 30. Rue Saint-Michel et rue Desserteaux.

Journées du patrimoine : église baroque Saint-Martin-de-Tours

Samedi 16 et dimanche 17 septembre. Visite de l'église baroque Saint-Martin-de-Tours. Reconstituée en 1691, elle est située dans l'ancienne commune d'Hauteville-Gondon, rattachée à Bourg-Saint-Maurice en 1964. Toute la journée sur la place de l'église à Hauteville-Gondon, à Bourg-Saint-Maurice. Tél. 04 79 07 12 57.